

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la *Gazette* au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX**, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES:

Première insertion 10 centimes par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centimes par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la *Gazette des Campagnes*.

**ABONNEMENT : { Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT :
SI PAR AN. { Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } SI PAR AN.**

S O M M A I R E

Revue de la Semaine: Le corps du jeune prince impérial Louis-Napoléon a été transporté en Angleterre, où ont lieu ses funérailles.—Entrevue des honorables MM. Langevin et Abbott, avec l'ex-imperatrice Eugénie quelques jours avant qu'elle eut appris la mort tragique de son fils.—800 paroisses en Prusse n'ont pas de curé.—Abus des boissons alcooliques en Angleterre.—Prieres publiques demandées dans le diocèse d'Arras, en France, pour obtenir la cessation de la pluie.—Pèlerinages à la Bonne Sainte-Anne dans différentes parties de notre Province ; miracles opérés par l'intervention de cette grande Thaumaturge, patronne du pays.—L'exportation du blé américain en Europe.—La colonisation sous la direction du Révd. M. A. Labelle, assemblée à Montréal.—L'élevage des moutons à Ottawa.—Grand marché d'animaux de toutes sortes à St. Hyacinthe.

Causeuse Agricole: Des assoulements (*Suite*): Considérations générales sur l'utilité des bons assoulements et sur les meilleurs moyens de perfectionner notre agriculture.—Utilité de l'enseignement agricole ; nos députés ruraux à l'Assemblée Législative de Québec en comprennent toute l'importance ; M. J. B. Dupuis, député de l'Islet, a soutenu que l'existence de nos écoles d'agriculture était absolument nécessaire, à l'égard de ceux qui se destinaient à la vocation d'agriculteur.

Sujets divers: Des chevaux vicieux.—Construction d'un poulailler (*Suite*): Des juchoirs.—Apiculture (*Suite*): Police et travail des abeilles.—Économie du temps pendant la récolte du soin.—Culture de la lucerne dans la Province de Québec.—Rentrée des élèves-pensionnaires au Couvent de Ste. Anne de la Pocatière.

Choses et autres: Manufacture de sucre de betteraves dans les Cantons de l'Est.—Commerce d'animaux entre le Canada et l'Angleterre.—Récolte dans les comtés de St. Maurice et Maskinongé.—Culture du blé d'Iude dans le comté Montcalm.—L'épidiootie parmi les animaux en Sibérie.—Maladie de la race porcine à Winnipeg.—La prohibition contre l'importation des animaux des Etats-Unis.—Oiseaux qui dévorent la chrysomèle des patates.

Recettes: L'ognon chez le cheval, moyen curatif.—Poux, maladie pédiculaire, pouillottement chez le bétail.

Annonces: Prospectus du cours classique du Couvent de Ste. Anne de la Pocatière.—Terre à vendre à Ste. Flavie, comté de Rimouski.

REVUE DE LA SEMAINE

La mort du Prince impérial occupe toujours les esprits. Le corps du jeune prince a été rapporté en Angleterre, et les funérailles ont été célébrées le 12 juillet. Il y a eu un concours immense à cette lugubre cérémonie.

Comme nous le lisons dans les *Annales Catholiques*, le Prince méritait ce concours, cette douleur et ces prières : innocent des fautes et des iniquités commises par les deux empereurs qu'il se croyait appelé à continuer, il était attaché à sa religion, il aimait sa patrie ; il était animé des meilleures intentions ; mais il était l'héritier d'une politique qui a porté les plus rudes coups à l'Eglise et à la Papauté, et, comme l'a fait remarquer le comte de Maistre, les crimes des empereurs et des rois contre l'Eglise sont pris même dans leurs descendants ; le mot d'Horace se vérifie sur les enfants. C'est une leçon que Dieu doit pour ainsi dire aux peuples, et sa miséricorde sait admirablement s'allier à sa justice par ces catastrophes effrayantes qui épargnent à la victime bien des douleurs et qui récompensent plus vite les propres mérites de l'innocent qui expie."

— La *Gazette d'Ottawa* rapporte que durant leur séjour à Londres les honorables MM. Langevin et Abbott ont eu une entrevue avec l'ex-imperatrice Eugénie, par l'entremise du duc de Bassano. L'imperatrice avait envoyé à la gare du chemin de fer de Chislehurst sa voiture spéciale pour amener à *Camberden Place* les visiteurs canadiens.

Cette visite a eu lieu quelques jours seulement avant la mort du prince Napoléon. L'imperatrice n'avait pas encore eu de nouvelles du prince, et ses visiteurs ont pu juger de l'immense affection qu'elle lui portait. Tout son amour, toutes ses pensées, toutes ses espérances d'avenir se concentraient sur cet unique fils ! L'imperatrice a beaucoup parlé du Canada, d'une façon aussi sympathique qu'intelligente.